



COUTELLERIE JEAN-DUBOST

# Des couteaux « écolos » à Viscomtat

**La coutellerie Jean-Dubost à Viscomtat produit, depuis plusieurs années déjà, des couteaux écoresponsables réalisés à partir de bioplastique et de bois PEFC.**

► « Il y a quelques années, les consommateurs n'étaient peut-être pas prêts mais, aujourd'hui, il y a un vrai mouvement mondial en marche, avec une demande de produits respectueux de l'environnement », lance Benoît Bérot, directeur commercial et marketing de la coutellerie Jean-Dubost. Un mouvement mondial qui, pour l'entreprise viscomtoise, correspond à une réalité depuis plu-

sieurs années déjà.

---

**« Ces produits correspondent à une démarche globale »**

---

Car aujourd'hui, 10 % de sa production est écoresponsable. Avec des couteaux dont les manches sont réalisés à partir de chênes PEFC (*Programme de reconnaissance des certifications forestières, voir ci-dessous*), venant principalement de forêts d'Auvergne et de Bourgogne, mais aussi en bioplastique, créé à partir d'amidon de maïs (*voir ci-dessous*).



La coutellerie Jean-Dubost a été la première à être certifiée PEFC.

Benoît Bérot explique : « Ce bois PEFC est issu de forêts à la gestion durable, où les arbres sont coupés, puis replantés. Nous avons d'ailleurs été la première coutellerie certifiée PEFC en 2009. » Permettant une traçabilité du bois, de la forêt au produit terminé. « Nous avons la chance d'être installés au milieu de la Montagne thiernoise. Nous avons un cadre de

vie exceptionnel avec les bois du forez. C'est un milieu préservé. Nous sommes donc, forcément, sensible à l'impact que nous pouvons avoir sur l'environnement. » D'où l'utilisation du bioplastique.

« Visuellement cela ressemble au plastique classique mais il est complètement biodégradable et recyclable puisqu'il est réalisé à partir d'amidon de maïs. Nous faisons ap-

pel à des industriels et biochimistes mais la matière est 100 % française », précise Benoît Bérot.

« Mais ces produits *[auxquels s'ajoutent des planches à découper en papier recyclé, ndlr]* correspondent à une démarche globale que nous avons puisque l'emballage de ces produits est également en papier recyclé avec des imprimés à partir d'encres

végétales. » Et désormais, l'ambition est forte pour la coutellerie Jean-Dubost. Car l'entreprise espère bien augmenter sa production écoresponsable. « Nous souhaiterions que ces collections représentent entre 25 et 50 % de notre production pour fabriquer, à terme, des produits les plus propres possibles. »

**LAURA MOREL**

[laura.morel@centrefrance.com](mailto:laura.morel@centrefrance.com)

## EN BREF

### ► Coût

La fabrication d'un couteau écoresponsable est environ 10 % plus cher qu'un couteau classique. « Ces produits sont un peu plus chers car la matière première l'est aussi. La traçabilité a un coût mais je pense que le consommateur est prêt à payer un peu plus cher pour des produits plus propres pour l'environnement », explique Benoît Bérot, directeur commercial et marketing de la coutellerie Jean-Dubost.

### ► Nombre

Les collections écoresponsables représentent 100.000 couteaux fabriqués pour l'année 2018.

### ► Démarche

« L'entreprise travaille également sur le tri et la revalorisation de ses emballages et de ses déchets. Par exemple, les chiffons que nous utilisons sont récupérés par une société et sont nettoyés et réutilisés. Nous essayons, à toutes les étapes de fabrication d'être les plus propres possible. De la même manière, nous avons investi depuis cinq ans pour une gestion intégrée et autonome de notre circuit de l'eau. L'eau que nous utilisons est donc refroidie et réutilisée pour fonctionner en circuit fermé. Cela nous permet de préserver cette ressource essentielle qu'est l'eau. »